

PROCESO ELECTORAL

TSJ CONCLUYÓ IMPUGNACIONES

Por Arlene Patiño

La sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en el estado resolvió el total de las impugnaciones relativas a los resultados de la elección del 1 de julio. Con la ratificación del triunfo del candidato del PRI, Fabián Pineda Morales, en San Juan del Río, los consejeros electorales dieron por concluidas las apelaciones a los resultados dados en la jornada electoral, informó la presidenta de la Sala Electoral, Basilisa Balderas Sánchez. "Son los 60 asuntos que tuvimos inicialmente", manifestó la Magistrada. (E. p.6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO SEREMOS UNA ADMINISTRACIÓN DE PRETEXTOS: O. PROAL

Por Noticias

No seremos una administración de pretextos, daremos resultados, prometió el virtual secretario de gobierno en la administración de Roberto Loyola Vera, Mauricio Ortiz Proal. Dijo que los integrantes de la próxima administración, sin importar la filiación política, primero deben de ver por el municipio de Querétaro y crear un marco normativo y reglamentario "para poner al día a nuestro Querétaro". (N p.1)

PANISTAS AÚN SIN FECHA PARA CONSEJO

Por Gustavo López

Luego de Tomar protesta como senador de la república, esto por el Partido Acción Nacional (PAN), y por ende formar parte de los 84 consejeros estatales del blanquiazul, Francisco Domínguez Servién confía en que pronto se pueda dar una sesión de consejo, para determinar el futuro del Partido en Querétaro. (C. p.4)

SERÁ EL PAN QUIEN DECIDA: PANCHO

Por Gustavo López

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aseguró que será el Partido Acción Nacional, quien defina si será él o no, el candidato para la gubernatura del estado, esto en el 2015, por lo que indicó que ahora se encuentra concentrado en trabajar en beneficio de los queretanos: "Por supuesto que estoy atento, pero con los pies bien firmes y la cabeza fría, vamos a sumar con madurez, primero esta responsabilidad, e ir viendo por qué en la política va cambiando semana a semana, año a año y veremos en un futuro qué decide mi partido, una decisión personal y al final, los ciudadanos". Agregó que "tomará con calma" lo que venga a futuro, asimismo, el ex Edil capitalino resaltó la importancia de que el PAN en Querétaro, haya logrado mayor representatividad en el Congreso de la Unión, por lo que Diputados y Senadores, dijo, trabajarán para corresponder el compromiso con los ciudadanos. Domínguez Servién reconoció que la derrota de la Presidencia de la República, así como de la capital del estado, "dolió" en los panistas, motivo por el cual ya se encuentran realizando una agenda de trabajo, de cara a los próximos procesos electorales, y poder recuperar ambas presidencias, así como la gubernatura del estado: "Todos los miembros de Acción Nacional tendremos que estar en esa reconstrucción de nuestro partido, para ser competitivos y mucho más fuerte de lo que pudimos ser en estas pasadas elecciones, esperando lo que le toca a nuestra entidad en el 2015". Por último, referente al municipio de San Juan del Río, el senador por Querétaro, dijo tener la confianza que la Sala del Tribunal Electoral en Monterrey, resuelva a favor del blanquiazul: "Para mí, sí hay la responsabilidad, San Juan deberá ser entregado a Acción Nacional", manifestó. (C. p.3)

NO LOS DEFRAUDARÉ, PROMETE PANCHO

Por Redacción

Querétaro, Qro.- "No los voy a defraudar" expresó el panista Francisco Domínguez Servién, senador de la República por Querétaro, quien se reunió con más de mil panistas para agradecerles el apoyo que le brindaron durante la pasada contienda electoral. "Nosotros podemos decir que somos excelentes en nuestro desempeño en la administración

pública, pero si lo estamos haciendo así es gracias a su apoyo, por eso hoy estoy aquí para agradecerles y decirles que no los voy a defraudar. Agradezco a cada uno de ustedes porque juntos caminamos para conquistar las diputaciones federales y locales, las presidencias municipales y el senado", puntualizó.(DQ p.web)

PRI

ABREN TREGUA EN BÚSQUEDA DEL SUCESOR DE BRAULIO GUERRA

Por Patricia Vázquez

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no tocará el tema del relevo en la dirigencia estatal hasta que la totalidad de procesos de impugnación derivados de los comicios electorales sean resueltos, indicó el presidente de dicho instituto político, Braulio Guerra Urbiola al señalar que en este proceso de tránsito en la dirigencia habrá total apego a los tiempos institucionales. En este sentido precisó que una vez que el Tribunal resolvió en torno a la elección de la Presidencia de la República y pese a que en el caso local se resolvió la impugnación en San Juan del Río, existen todavía algunas elecciones locales que se han llevado o se ha anunciado que aún irán a instancias federales por lo que hasta que no concluyan no se podrá dar inicio a este tránsito en el partido. No obstante Guerra Urbiola aseveró que se encuentran en espera y atentos de cualquier instrucción que emita el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI para poder tener luz verde e iniciar con el procedimiento, que dijo pudiera ser en cualquier momento. "Aún nos encontramos en espera de que se resuelvan algunas impugnaciones que tienen que derivar todavía en el aspecto federal y hasta que no se tenga la última resolución federal de los casos locales no tendremos una posición; sin embargo estamos atentos a que también el Comité Ejecutivo Nacional así nos lo indique, atentos de que en cualquier momento esto suceda, pero será hasta que haya una instrucción directa del Comité Nacional", expresó el dirigente estatal del partido tricolor. Ante este contexto se dijo respetuoso de las aspiraciones que pudieran tener algunos militantes priistas como el presidente municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros, quien en recientes días manifestó su interés por ocupar la dirigencia del partido, sin embargo, dijo que lo relativo a dicho proceso deberá esperar hasta que lo indique el CEN. "Alonso es un hombre experimentado, leal a sus principios, es un presidente municipal que ha hecho una buena labor en Pedro Escobedo. Nosotros estamos atentos a las aspiraciones de la militancia y el PRI desde la dirigencia será sumamente respetuoso, institucional y apegado a los procesos que el Comité Nacional marque para facilitar el tránsito de un nuevo dirigente, y desde luego que respetamos las aspiraciones de quien las tenga como es la del compañero Alonso Landeros". Finalmente refirió que no hay una fecha o plazo establecido en la que pudieran darse las últimas resoluciones sobre los procesos de impugnación; no obstante recordó que para el caso de los ayuntamientos forzosamente tendrían que darse previo al 1 de octubre que se realizará la toma de protesta de las nuevas administraciones, mientras que para el caso de las diputaciones locales tendría que ser en el transcurso de este mes, previo al miércoles 26 que se instalará la LVII Legislatura. **(PA, 1A)**

SE PREPARA PRI PARA DESIGNAR NUEVO DIRIGENTE

Por Martín García

El dirigente actual del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, José Salum Cervantes, aseguró que aún están a la espera de que sea designado un método de selección de relevos en el comité estatal y municipal, por lo que sostendrá pláticas en los próximos días con el líder estatal del organismo, Braulio Guerra Urbiola. "No nos ha determinado el comité estatal fechas aún, todo parece indicar que va a ser primero el relevo en la dirigencia estatal y de manera posterior van a ser los relevos en los comités municipales, sin embargo, no se ha formalizado ese tema", indicó Salum Cervantes. Por este mismo motivo, a pesar de que al menos cinco priistas han hecho público su interés por contender por la dirigencia del comité local, aún no se han podido formalizar dichas solicitudes. Asimismo destacó, "no tenemos favoritos, creo que todas las personas que han manifestado su intención son cuadros importantes del partido y encontramos alta capacidad para la dirección del comité y en cualquiera que caiga la responsabilidad de dirigir al PRI, harán un trabajo excelente". Consideró que el Revolucionario Institucional quedará en cohesión a su salida, luego de las disputas generadas entre algunos grupos dentro del partido de manera previa a la designación de quien fuera candidato a la Presidencia Municipal, Fabián Pineda Morales. (C. p.11)

LLAMA PINEDA A LA PAZ SOCIAL

Por Martín García

Fabián Pineda Morales, presidente municipal electo de San Juan del Río, hizo un llamado a los actores de las diferentes fuerzas políticas en el municipio, a participar de manera conjunta en el proyecto de trabajo que encabezará, luego de conocer el fallo a su favor, emitido por la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en el estado de Querétaro. "Los tiempos electorales quedaron atrás, es momento de sumar voluntades y sobre todo mantener la armonía y la paz social", puntualizó el Presidente Municipal electo de San Juan del Río, Fabián Pineda. Hasta el momento, refrendó que ha entablado pláticas con los representantes de los partidos de izquierda, PT, PRD y Movimiento Ciudadano, por lo que aseguró que a partir de hoy iniciará los acercamientos con el líder del Partido Acción Nacional (PAN), Erick Juárez Luna para cerrar filas en torno a los trabajos que iniciarán el próximo 1 de octubre. Agregó que en todo momento se mantuvo la confianza en las autoridades en la materia, ya que durante la campaña la Coalición "Compromiso por Querétaro" se dirigió a los ciudadanos con respeto, solicitando su apoyo dentro del marco legal. "En todo momento tuvimos confianza en que el fallo del Tribunal saldría en este sentido, porque durante la campaña solicitamos los votos de una manera limpia, ningún voto fuera de la Ley, siempre siendo respetuosos con la ciudadanía que nos dio el triunfo el 1 de julio", subrayó. Resaltó que ha llevado reuniones de trabajo y acercamiento con diferentes sectores de la sociedad civil organizada, así como un avance considerable en la conformación del gabinete de la Administración 2012-2015. (C. p.12)

PRD

PRD INCONFORME CON SENTENCIA DEL TEPJF

Por Irán Hernández

Este cinco de septiembre en la Ciudad de México, el Partido de la Revolución Democrática convocó a una Reunión Cumbre, en donde estarán presentes gobernadores, la Dirección Nacional del PRD y representantes de grupos parlamentarios, esto luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validara y calificara la elección presidencial, en favor de Enrique Peña Nieto. A través de un comunicado de prensa, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, dio a conocer que inconformes con los resultados que emitió el TEPJF, acompañarán la convocatoria de Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo capitalino, el próximo nueve de septiembre. Indicó el Dirigente Nacional del PRD, que dichas acciones corresponden al fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quien dijo, ha validado la elección presidencial de 2012 con una sentencia injusta, violatoria del Estado de Derecho y que agravia a la mayoría de la sociedad mexicana. Asimismo, señaló que defenderán el mandato de casi 16 millones de votantes que confiaron en AMLO, al destacar que no se quedarán de brazos cruzados por dicha sentencia, por lo que seguirán luchando para ser favorecidos, comentó. Destacó que se mantendrán vigilantes y se opondrán con determinación a cualquier intento de utilizar los instrumentos del poder y de la ley, para atentar contra la libertad de opinión, manifestación y oposición. (C. p.6)

PODER LEGISLATIVO

DEFIENDE HIRAM LOGROS LEGISLATIVOS

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- De acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Hiram Rubio García, la pluralidad y la productividad fueron las características de la LVI Legislatura local que luego de tres años llega a su fin este mes. "Calificaría el trabajo de mis compañeros como productivo, tuvo en particular una composición plural que al paso del tiempo logró generar un ambiente de unidad dentro de la diversidad que representamos los diputados y nos permitió también que esa diversidad de opiniones se reflejara en la adecuación de las normas que rigen las actividades productivas en la entidad". (DQ p. web)

PODER EJECUTIVO

ASISTE JCR AL V INFORME DE IVONNE ORTEGA

Por redacción

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, asistió al quinto informe de gobierno de la gobernadora de Yucatán Ivonne Ortega Pacheco, celebrado en la explanada principal del Gran Museo del Mundo Maya en Mérida. Al evento también asistieron gobernadores de diferentes estados del país. (N p.1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNAS PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Mentiras. Susana Alicia León Silva, regidora del Municipio de Querétaro, exige a la presidenta María del Carmen Zúñiga y al Secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda, decir la verdad sobre el bono aprobado la semana pasada en el Cabildo, otorgando 207 mil pesos a cada uno de sus miembros por "fin de administración". Mediante escrito entregado y recibido formalmente el 31 de agosto pasado en las oficinas de ambos funcionarios, la representante del Partido Movimiento Ciudadano demanda se le expida copia simple y certificada del acuerdo que se subió al Orden del Día en la Sesión del martes 28 de agosto de 2012. En el oficio SALS/0224/2012 del que PLAZA DE ARMAS tiene copia, León Silva desmiente al Secretario del Ayuntamiento por afirmar que se trata de un aumento de prerrogativas de 3 mil 666 pesos. "Dicha declaración, igual que la de la Presidenta Municipal no coincide con el documento que usted de manera precipitada me mostró antes del inicio de la Sesión y que textualmente me dijo "se trata de un bono de fin de administración y son 207 mil pesos". Como recordará el lector fue El Periódico de Querétaro el que destapó el irregular pago de marcha que se otorgaron los señores regidores y que ha sido reiteradamente negado por la Alcaldesa y el Secretario del Ayuntamiento, luego de que Susana Alicia León Silva reconoció su existencia. En mérito de ello, la joven naranja le advierte a Rafael Fernández de Cevallos que "la ciudadanía merece conocer la verdad y esta solo se demostrará con la exhibición del documento que fue aprobado sin ser leído en la citada Sesión de Cabildo". Y es que, como también lo ha señalado este armero, el citado servidor público pidió y logró la dispensa de la lectura para que les pasara de noche a los compañeros que cubren las sesiones. Finalmente, y la espera de la información solicitada, la militante de Movimiento Ciudadano se queja: "No omito recordarle que en otras ocasiones me ha negado la información que es pública y que como regidora tengo derecho a conocer, razón por la cual le exijo de manera inmediata me proporcione el documento solicitado, sin dilaciones ni alteraciones". El oficio fue recibido y sellado el viernes 31 a las 2:00 de la tarde en la oficina de la presidenta Zúñiga y 14 minutos antes en la del Secretario Fernández de Cevallos. ¿Quién miente? -CASA DE LA CORREGIDORA- Se queda. A pesar de los insistentes y muy justificados rumores sobre su posible inclusión en el gabinete federal, el Gobernador José Calzada (cercanísimo al Presidente electo Enrique Peña Nieto) ha insistido ante los suyos en que cumplirá su responsabilidad al frente de los destinos del Estado. Así lo ha dicho una y otra vez. Hace más de un año, en vísperas de su Segundo Informe, se lo dijo a este armero y fue la nota de ocho columnas del 19 de julio de 2011: "No voy al gabinete. Si el PRI gana la Presidencia, no me iría al Gobierno Federal, confía José Calzada. El Mandatario hace un llamado a sus colaboradores a no distraerse". Nadie debe sorprenderse. El Gobernador es uno de los grandes activos del PRI y de Peña Nieto para el futuro, por lo que seguramente estará en la reserva para los movimientos del futuro. Delo por hecho. -ANDADOR LIBERTAD- Radar. Interesante debate sobre la docena panista y el regreso del PRI organizó Andrés Estévez Nieto el sábado en el 107.5 de frecuencia modulada, con la participación de su colaborador Joaquín Córdova y nuestro director general Sergio Arturo Venegas Alarcón. Coincidieron en el saldo trágico de Felipe Calderón y la urgencia de los acuerdos entre los partidos a fin de sacar al país del atolladero. Igual plantearon que no es el mismo PRI el que gobernará a partir del 1 de diciembre próximo, porque este país ya no es el mismo ni tampoco las condiciones. Confían en darle un voto de confianza y de esperanza a Enrique Peña Nieto, aunque sin desconocer que una gran cantidad de mexicanos preferían otras opciones y que hubo -¿hay? 15 millones de lopezobradoristas. Invocó Estévez el ejemplo de Lula, que en la Cumbre de Negocios de hace un año en Querétaro, dijo que él sentó en una mesa a los blancos, negros, azules, rojos y a las p... (Hasta yo me sonrojé). A todos y todas. Ojalá. -GALERÍA LIBERTAD- Equipazo. El 9 de agosto pasado le adelanté en esta columna los nombres de los principales colaboradores del próximo presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. A saber: Mauricio Ortiz Proal, secretario de Gobierno. Antonio Ávila (Arvizu), secretario de Finanzas Gerardo Vega

LUNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2012

González, secretario de Obras Públicas. Francisco Herrera Castañeda, de Servicios Municipales. También le mencioné la participación de Óscar Hernández Villarreal en los temas administrativos, Carlos Rentería Rivera, en Contraloría y Adrián Bañuelos Carrión, en Programas Sociales. Puede variar algo, pero eso es lo esencial. **-PLAZA CAFÉ-** A volar. Que están por darles los permisos a la línea Transportes Aéreos Regionales (TAR), de empresarios locales, para volar desde Querétaro a diversos destinos de negocios y playas, como Ixtapa Zihuatanejo. ¡Órale! **-OÍDO EN EL 1810-** ¡Doctooor! Están candidateando a un destacado político y jurista queretano como próximo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. ¿Será? **-¡PREEEPAREN!-** Priistas. Ya suena a choteo que hasta el diputado Bernardo Ramírez "El Abrazador" - quiere ser presidente del comité directivo estatal, en donde todo está resuelto a favor de Alonso Landeros, el todavía presidente municipal de Pedro Escobedo. ¡Orden! **-¡AAPUNTEMEN!-** Noticia. Ana Laura Ordaz González, hija de nuestro inolvidable amigo Luis Felipe Ordaz, se casa el próximo sábado con Diego Ibarra, hijo menor del radiodifusor Francisco Ibarra, dueño de ACIR. La boda será en Jurica y la fiesta en La Monja. Felicidades. **-¡FUEGO!-** Chucho. Hoy ofrece Jesús Rodríguez Hernández, exalcalde capitalino y ahora también exlegislador federal, un desayuno a los medios para "agradecerles el apoyo que le brindaron durante su participación como Diputado de la LVI Legislatura". ¿Y sabe dónde va a ser? ¡En el Chucho el Roto! **(PA, 2A)**

COLUMNAS FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SEPTIÉN PARA PRESIDENTE. A fines de este mes, el Tribunal Superior de Justicia del Estado elegirá nuevo presidente. Varios son los y las aspirantes, pero aquí desde la Fuente de El Marqués -en la mismísima plaza de los poderes- le podemos anticipar que, según pronósticos judiciales de primerísima mano, las iniciales del próximo son: CARLOS SEPTIÉN OLIVARES. En octubre, agua para la lumbre. **(PA, 1A)**

COLUMNAS LOS INCALUMNIABLES

Por Juan Sereno

Pasados los tiempos electorales, los triunfos, las derrotas y la repartición de los cargos en las administraciones, al interior de los partidos se vive una lucha encarnizada que ha dejado a muchos en el descontento y que ha ocasionado la generación de múltiples grupos, por lo menos en el PAN y en el PRI, que ya siguen los pasos del PRD con esta formación de "tribus". Tiempo de gabinetes Se disputan "huesito" Herencia para Fabián. SE PERFILA CORREGIDORA. Aunque en Corregidora el presidente municipal electo, Antonio Zapata, ha insistido en que no va a "reciclar" funcionarios de otras administraciones y de otros municipios, se habla de que algunos allegados a Pancho Domínguez sí lograrán colarse, al igual que en El Marqués, pues el actual senador apoyó, y fuerte, a esos equipos durante las campañas. Y no se equivocó. Toño Zapata integrará a Eloy Morales Fong, quien -se rumora- ocupará la cartera de Comunicación Social, aunque todo indica que será creada una nueva Dirección de control, imagen, prensa y relaciones públicas, a la cual le buscan nombre. Los demás que ya se ubican en el gabinete son quienes forman parte de su equipo de transición: Miguel Ángel Pérez Herrera, Ernesto Bejarano, Juan Carlos Garduño y José Luis Lucky Pacheco. VEGA SE CUIDA. En El Marqués, Quique Vega Carriles se ha manejado con discreción, pero aseguran no habrá muchos panistas "tradicionales" ni mucho menos repetirán quienes formaron parte de su gabinete en su anterior administración. Varios fueron cuervos que, si bien no "le sacaron los ojos", sí lo hicieron cuando sacaron "trapitos al sol" después de haber concluido su gobierno, filtrando informes por debajo del agua. REBATIÑA PRI. Los tricolores viven momentos similares, pues si bien gobernarán 13 municipios, los puestos más peleados son los de la aún "Querétaro Capital" porque hay buen sueldo y mucho reflector para los funcionarios que ocupen secretarías, direcciones, delegaciones municipales y hasta asesores. Hay varios rojos que aguantaron no ser lanzados a las candidaturas, con la promesa de reubicarlos una vez que se llevaran el "carro completo" que prometió Braulio Guerra; pero al no ser así, los cargos serán o ya fueron repartidos de otra forma, generando descontentos y la formación de grupos al interior del PRI, partido que cada vez se observa más desarticulado, dividido y confundido. GANONES. Bien dicen que al perder, el PAN ganó. Desde el beneficio de las diputaciones plurinominales tanto locales como federales, perdió la capital; pero ganó cuatro distritos, algunos que estaban en poder del PRI y ganó municipios clave por su cercanía con la capital, que son El Marqués, Corregidora y Huimilpan, que concentran, después de Querétaro y San Juan del Río, el mayor número de electores. Decíamos arriba que Pancho apostó con los dos primeros desde un inicio y más tarde lo hizo con la alcaldesa electa de Huimilpan, María García Pérez, con quien hará mancuerna también. Todo ello y sumado a los cuatro distritos de la capital, será buen abono para el inminente regreso en 2015 de Pancho Domínguez, pero como candidato a la gubernatura. Su

nombramiento en el Senado como vicecoordinador de Relación con los Tres Niveles de Gobierno es una posición privilegiada de acercamiento y trabajo en los 18 municipios del Estado... con ello se podrá convertir en una pesadilla para el PRI dentro de tres años, sobre todo si los jalones de ahora en el Revolucionario Institucional llegan a convertirse mañana en batallas campales. ¿Qué los priistas ya no recuerdan la "partida" que les dieron en el 97 o en el 2000, cuando se quedaron sin nada? Muchos de aquellos priistas que se mantuvieron leales durante 12 años de encumbramiento panista y presumen de llevar la camiseta tricolor "bien puesta", son los más olvidados. Les arde la cara de envidia porque hay, en cambio, panistas "ganones" como Ramón Soto Reséndiz, quien hoy tiene puestazo en la CEA, Rebeca Mendoza Hassey, comisionada del Consejo Estatal Contra las Adicciones, y la regidora Alejandra Ledesma, a quien dicen le irá muy bien en el Centro Cívico, que se volvieron rojos "de un día para otro" y no sufrieron las "vacas flacas" como muchos tricolores "de corazón" que siguen siendo ignorados. Hay división. HERENCIA PARA FABIAN. La presente administración municipal de San Juan del Río cerrará con un déficit cercano a los 70 millones de pesos, lo que podría afectar al gobierno entrante en su capacidad de maniobra y el edil electo, recientemente ratificado por la Sala Electoral, Fabián Pineda, lo sabe. Por ello es que de entrada se esperan ajustes a la nómina y recortes en serio al gasto corriente. Pineda Morales también anunció la búsqueda de apoyo de Banobras para reestructurar la deuda que por más de 100 millones de pesos mantiene el municipio, producto del empréstito obtenido en la pasada administración y del cual sólo se han pagado los intereses. Y aunque se busca hacer un esfuerzo de última hora para sanear "un poco" las finanzas, al menos no todos los funcionarios actuales están comprometidos con este cometido. Si no, pregúntenle al secretario municipal de Finanzas José Luis Gómez Martínez, quien en vez de preocuparse por dejar buenas cuentas desde hace meses se ocupa más de sus negocios personales que de entregar buenas cuentas en el encargo público que ostenta. Y es que pronto el tesorero de San Juan del Río abrirá una gasolinería muy bien ubicada: en una avenida para la cual se concedieron varias obras de infraestructura vial. Pura casualidad, claro. Y negocio redondo. Al fin que ya se va. CAMBIO DE ESTAFETA También en San Juan del Río, al interior del Partido Revolucionario Institucional se calientan los ánimos para comenzar pronto con la elección de dirigente; por lo pronto ya han levantado la mano la actual regidora Vania Camacho Galván y el presidente de Canacintra, Carlos Ugalde. Ninguno de los dos la tiene fácil y no se descarta que surja un tercero en discordia que les dé la sorpresa, pues dicen los priistas que estas dos cartas no convencen mucho, no por su trabajo en el ayuntamiento y en el sector industrial, porque a ambos se les reconoce su trabajo y resultados, sino porque dicen que les falta experiencia partidista. Al PRI le viene un periodo de tres años bastante complicado, pues San Juan del Río, tan acostumbrado a la alternancia, podría no aguantar otro trienio priista y tanto el partido como su alcalde electo tendrán que esforzarse al doble para dar resultados para un triunfo en el 2015. Por eso es tan importante que sepan elegir al próximo dirigente del tricolor. DANDO Y DANDO Tras recientes acontecimientos de corte policíaco y múltiples homicidios, es destacable el papel de los agentes de la Dirección de Investigación del Delito (DID) de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y los de servicios periciales, quienes llegan hasta dos o tres horas después de los hallazgos de cadáveres que realizan los policías estatales y municipales... total, los muertos no se van a ir ¿verdad? Por cierto, que los integrantes de todas las corporaciones policiacas se han dedicado en las últimas semanas a limitar el trabajo de los reporteros y fotógrafos que cubren la "fuente", sin que los encargados de las corporaciones ni los encargados de Comunicación social hagan algo al respecto... Estaremos pendientes. (DQ, 1A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: HOSPITALES YA NO ALCANZAN

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- El crecimiento demográfico acelerado que registra el Estado ha disparado en 60 por ciento las consultas de especialidades, cirugías y el requerimiento de medicamentos por parte de la Secretaría de Salud; sin embargo, la Federación no ha atendido la solicitud de mil 200 plazas para médicos y enfermeras que ha pedido Querétaro desde hace más de 2 años para hacer frente a la creciente demanda de estos servicios. El secretario de Salud, Mario César García Feregrino, aseguró que el presupuesto asignado para este año a su dependencia quedó rebasado por el incremento en los servicios y es uno de los síntomas de que hace falta no sólo eficientar los recursos, sino una mayor participación del gobierno federal para atender la salud de la población. (DQ p.1)

N: PÁNICO EN EL COLORADO

TRÁILER APLASTA DOS CARROS Y DERRIBA DOS VIVIENDAS

Por Luis Montes de Oca y Martín Uribe

Una mujer salvó ayer la vida de forma insólita, cuando preparaba comida en su cocina. Primero oyó un estruendo, quiso correr pero un tráiler dentro de su casa se lo impidió, se le vino encima y sólo gracias a Dios -afirma-, se detuvo cuando la tenía atrapada contra la pared y los pies prensados entre los hierros. Todo era polvo, confusión y ruidos, dijo a Noticias Cristina Olivares Cruz, sobreviviente. (N p.1)

AM: GASTA SNTE 32 MDP EN COMISIONADOS

Por Redacción

En Querétaro los 171 maestros comisionados a labores sindicales de la sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) costaron al menos 32.2 millones de pesos en el 2011, mientras que los que están ausentes por permiso o licencia costaron 4 millones 365 mil pesos. De acuerdo a los datos entregados por las Secretarías de Educación de los estados para el Registro Nacional de Alumnos, Maestros y Escuelas (Rename), dados a conocer por la Asociación Mexicanos Primero, en Querétaro se destinan al menos 32 millones de pesos al pago de 171 comisionados sindicales; sin embargo, advirtieron que la cifra puede variar por la renuencia del SNTE a entregar información. (AM p.1)

C: INDULTOS NO SE VENDERÁN

Por Alan Contreras

El subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobierno del Estado, Alfonso Jiménez Campos, llamó a las familias de internos de los Ceresos, para que no se dejen engañar por personas, supuestamente abogados, quienes les prometen obtener su indulto durante los festejos patrios del mes de septiembre. El funcionario estatal hizo este llamado a las familias, a no creer en estos engaños, de personas que aseguran que integrarán sus expedientes para obtenerles el indulto, gracias a su influencia o posición política. Pues recordó que las familias e internos de Ceresos, no requieren de abogados para solicitar el indulto, únicamente realizando una solicitud formal, dirigida al gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, la cual sería recibida por la Dirección del Cereso y remitida a la Comisión de Indulto. Cabe recordar que el pasado 27 de agosto, el gobernador del Estado, José Calzada, tomó protesta a la Comisión de Indulto 2012, integrada por representantes de la sociedad, la cual analizará 33 expedientes de internos de los Ceresos, para que el mandatario estatal, por facultad constitucional, otorgue el perdón y darles su libertad durante las celebraciones patrias del mes de septiembre. El Subsecretario de Gobierno mencionó que hasta ahora, se desconoce de casos de abogados que engañan a los internos, prometiéndoles lograr su indulto, pero el año pasado se detectaron dos casos. Los internos considerados en los expedientes para el indulto, derivan de delitos del fuero común, por tener buena conducta y actividades de trabajo, excluyendo a aquellos que purgan penas del fuero federal, por delitos como violación, secuestro y homicidio. (EC, ocho columnas)

PA: EXIGE LEÓN LA VERDAD

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Mentiras. Susana Alicia León Silva, regidora del Municipio de Querétaro, exige a la presidenta María del Carmen Zúñiga y al Secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda, decir la verdad sobre el bono aprobado la semana pasada en el Cabildo, otorgando 207 mil pesos a cada uno de sus miembros por "fin de administración". Mediante escrito entregado y recibido formalmente el 31 de agosto pasado en las oficinas de ambos funcionarios, la representante del Partido Movimiento Ciudadano demanda se le expida copia simple y certificada del acuerdo que se subió al Orden del Día en la Sesión del martes 28 de agosto de 2012. En el oficio SALS/0224/2012 del que PLAZA DE ARMAS tiene copia, León Silva desmiente al Secretario del Ayuntamiento por afirmar que se trata de un aumento de prerrogativas de 3 mil 666 pesos. -Dicha declaración, igual que la de la presidenta municipal no coincide con el documento que usted de manera precipitada me mostró antes del inicio de la Sesión y que textualmente me dijo "se trata de un bono de fin de administración y son 207 mil pesos". Como recordará el lector fue El Periódico de Querétaro el que destapó el irregular pago de marcha que se otorgaron los señores regidores y que ha sido reiteradamente negado por la Alcaldesa y el Secretario del Ayuntamiento, luego de que Susana Alicia León Silva reconoció su existencia. En mérito de ello, la joven naranja le advierte a Rafael Fernández de Cevallos que "la ciudadanía merece conocer la verdad

y esta solo se demostrará con la exhibición del documento que fue aprobado sin ser leído en la citada Sesión de Cabildo". Y es que, como también lo ha señalado este armero, el citado servidor público pidió y logró la dispensa de la lectura para que les pasara de noche a los compañeros que cubren las sesiones. Finalmente y a la espera de la información solicitada, la militante de Movimiento Ciudadano se queja: "No omito recordarle que en otras ocasiones me ha negado la información que es pública y que como regidora tengo derecho a conocer, razón por la cual le exijo de manera inmediata me proporcione el documento solicitado, sin dilaciones ni alteraciones". El oficio fue recibido y sellado el viernes 31 a las 2:00 de la tarde en la oficina de la presidenta Zúñiga y 14 minutos antes en la del Secretario Fernández de Cevallos. ¿Quién miente? **(PA, ocho columnas)**

EUQ: CON DAÑOS, 30% DE RED CARRETERA ESTATAL

Por Edith Parra

De los mil kilómetros de carreteras que integran la red estatal, 30% se encuentran en malas condiciones, cifra que equivale a 300 kilómetros. El director general de la Comisión Estatal de Caminos (CEC), Juan Vázquez Herrera, reconoció que se trata de vialidades que no se diseñaron para soportar la carga que hoy reciben y a las que durante años no se les dio mantenimiento. En carreteras como Bernardo Quintana se genera un "nudo vial". Sobre ella, circulan en promedio 100 mil vehículos diariamente, 4 mil lo hacen en "horas pico" en dirección norte-sur; y otros 3 mil 900 en su sentido adverso. Eso genera un caos en el tramo Paseo de los Arcos. La avenida 5 de Febrero recibe una afluencia de 150 mil unidades diarias, mientras que paseo Constituyentes —a un año que se entregara el distribuidor vial Constitución de 1917— hoy se ve rebasado por los autos que lo transitan todos los días. La razón que llevó a las autoridades estatales a construir un viaducto elevado para conectar 5 de Febrero con Paseo Constituyentes, a finales del 2010, fue la gran cantidad de automotores que cruzan todos los días por esa vialidad. De acuerdo con información de la Secretaría de Obras Públicas del estado circulan 242 mil 539 unidades en promedio en 16 horas continuas durante el día. Hoy la obra resulta insuficiente ante el crecimiento en el aforo vehicular. Mantenimiento. Vázquez Herrera, dijo que el constante deterioro de las carreteras estatales no es producto de que se utilice material de mala calidad en su conservación. Explicó que cuentan con un laboratorio de análisis de los materiales que se utilizan para dar mantenimiento a las carreteras. "Lo que sucedió es que se dejó muchos años de conservar. Aunque se haga una carretera de primer mundo, si a los dos o tres años no se conserva se va a ir poco a poco cayendo aunque sea el mejor material", explicó. El experto aseguró que las obras públicas son como las casas, "si no las impermeabilizas y no le das su mantenimiento van a fallar. Lo mismo pasa con las carreteras, hay que tenerlas en un programa de mantenimiento y conservación como se está haciendo ahora". Un segundo factor que ha influido en las malas condiciones de las carreteras, es que se trata de vialidades que no fueron diseñadas para soportar la carga que hoy tienen. "La otra cosa que pasó en la entidad, es que son carreteras que se hicieron hace muchos años y eran empedrados que se convirtieron en asfaltados. No se hicieron con las proyecciones adecuadas al tránsito que hoy ha aumentado abismalmente. Podemos ver carreteras en las que antes pasaban 10 coches al día y hoy pasan mil, mil 500 y hasta 5 mil, hay mucho transporte de carga. Son carretas que no están diseñadas para el Querétaro actual". Un ejemplo es la carretera 500, donde personal de la Comisión Estatal de Caminos levantó la carpeta asfáltica que tenía 20 centímetros de espesor y se reconstruyó, pero con un metro y medio. El director general de la Comisión Estatal de Caminos (CEC), Juan Vázquez Herrera puntualizó: "Es la diferencia que tenemos que meter para que aguanten este tipo de cargas tan pesadas y el flujo tan alto que tienen las vialidades". Reconstrucción. En lo que va de la administración gubernamental de José Calzada, la CEC ha invertido por año 250 millones de pesos para la conservación de la red estatal que ya pasa de 750 a mil kilómetros (de ellos 350 están en malas condiciones). El presidente de la CEC reconoció que "70% de las carreteras están en buen estado, pero hay una parte (30%) que sigue en mal estado, que todavía no les hemos metido recursos de reconstrucción y esos son los caminos que son más vulnerables con las lluvias". Aun así, explicó: "hay brigadas de trabajadores de la CEC que trabajan en la reparación de los caminos que se han dañado con las lluvias. "En cuanto llueve salen hoyos y estamos bacheando los caminos para que estén transitables hay que meterles una mano, reconstruirlos y meterles recurso". Las brigadas, formadas por una decena de trabajadores, dependiendo de la zona afectada, trabajan en el día si la vialidad no es muy transitada y conflictiva y de noche en casos como Bernardo Quintana y 5 de Febrero. **(EUQ, ocho columnas)**



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

LUNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2012

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES		AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB